

SAINT-ESPRIT ET SPIRITUALITÉ

Leçon 5

Baptême et effusion du Saint-Esprit

Sabbat après-midi 28 janvier

Le Christ souffla sur Ses disciples et dit: « Recevez le Saint-Esprit ». Aujourd'hui, le Christ est représenté partout dans Sa grande vigne par Son Saint-Esprit. Il donnera l'inspiration de Son Saint-Esprit à tous ceux qui ont le cœur contrit...

Quand les hommes choisissent la volonté de Dieu et se conforment au caractère du Christ, Jésus agit au moyen de toutes leurs facultés. Ils abandonnent tout orgueil égoïste, toute manifestation de supériorité, toute exigence arbitraire, et ils manifestent l'humilité et la mansuétude du Christ. Ce ne sont déjà plus eux qui vivent et agissent, mais c'est le Christ qui vit et agit à travers eux. Ils comprennent les précieuses paroles de la prière du Sauveur: "Moi en eux, et Toi en Moi, afin qu'ils soient parfaitement un, et que le monde connaisse que Tu M'as envoyé et que Tu les as aimés comme Tu M'as aimé"...

Les collaborateurs de Dieu ont une humble opinion d'eux-mêmes. Ils ne se vantent pas, ils ne sont pas suffisants, ils ne s'exaltent pas eux-mêmes. Ils sont patients, bons, pleins de miséricorde et portent de bons fruits. En eux, l'ambition humaine est reléguée à l'arrière-plan. La justice du Christ les précède et la gloire du Seigneur est leur récompense.

Testimonies to Ministers and Gospel Workers, pp. 214, 215;
Témoignages pour les pasteurs, pp. 105, 106.

Ceux qui, au jour de la Pentecôte, furent revêtus du don d'en haut, n'étaient pas pour cela préservés de tentations et d'épreuves.

Tandis qu'ils témoignaient pour la vérité et la justice, l'ennemi de toute vérité les assaillait fréquemment et cherchait à leur ravir les bienfaits de leur expérience chrétienne. Ils étaient appelés à combattre avec toute la puissance que Dieu mettait à leur disposition pour atteindre la stature parfaite d'hommes et de femmes en Jésus-Christ. Ils priaient chaque jour pour obtenir de nouvelles grâces, afin de s'élever de plus en plus vers la perfection. Sous l'action puissante du Saint-Esprit, et en exerçant la foi en Dieu, les plus faibles mêmes apprenaient à développer les facultés que le Seigneur leur avait confiées, et à se sanctifier, s'affiner, s'ennoblir. En toute humilité, ils se soumettaient à cette influence transformatrice, et recevaient toute la plénitude de Dieu, étant façonnés à son image.

The Acts of the Apostles, p. 49 ; *Conquérants pacifiques*, p. 45.

Que chacun vienne au Christ en toute humilité.

Vous pouvez prier Dieu en faveur de vous-même, en croyant qu'il écoute chaque mot que vous prononcez. Mettez votre cœur à nu pour qu'Il l'inspecte, confessez vos péchés, demandez-lui de vous pardonner, réclamez les mérites attachés à votre rachat, puis, par la foi, contemplez le grand plan de la Rédemption et le Consolateur rappellera toutes choses à votre souvenir.

Plus vous étudiez le caractère du Christ, plus il vous semblera attrayant. Il deviendra proche de vous, comme un compagnon en liens étroits avec vous ; vos affections se tourneront vers lui. Si l'esprit est façonné par ce qui l'occupe le plus, alors, penser à Jésus, parler de Lui, vous rendra capable de devenir comme Lui en esprit et dans votre caractère. Vous reflèterez son image en ce qui est élevé, pur et spirituel. Vous aurez les mêmes pensées que le Christ et Il vous enverra, en tant que son représentant spirituel, vers le monde.

Reflecting Christ, p. 65.

Dimanche 29 janvier 2017

Le baptême du Saint-Esprit

Dieu nous a donné Jésus, et en Lui Dieu est révélé. Notre Rédempteur a dit : « Si quelqu'un m'aime, il gardera Ma parole, et Mon Père l'aimera; Nous viendrons à lui, et Nous ferons Notre demeure chez lui ». ... Si nous connaissons Dieu et Jésus-Christ qu'Il a envoyé, une joie ineffable remplira l'âme. Oh ! Comme nous avons besoin de la présence divine ! Tout ouvrier devrait élever sa prière à Dieu pour être baptisé du Saint-Esprit. Des groupes devraient se réunir pour demander à Dieu une aide spéciale, et la sagesse céleste, afin que le peuple de Dieu sache comment planifier, concevoir et accomplir l'œuvre.

Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 169;
Témoignages pour les pasteurs, p.80.

Avant de bénéficier de l'amour miséricordieux de notre Père céleste et d'en faire part autour de nous, il est nécessaire que nous connaissions cet amour et que nous y croyions (1 Jean 4 : 16). Par tous les moyens dont il dispose, Satan cherche à nous dissimuler cet amour. Il veut nous faire croire que nos erreurs et nos transgressions ont offensé Dieu si gravement qu'il détourne son oreille de nos prières et refuse de nous bénir et de nous sauver. En nous-mêmes, nous ne voyons que faiblesse, nous n'avons rien qui puisse nous recommander à Dieu. Satan nous affirme que notre cas est sans remède et qu'il n'y a aucune guérison pour nos fautes de caractère.

Lorsque nous voulons nous approcher de Dieu, l'ennemi chuchote à notre oreille : « À quoi bon prier! N'as-tu pas commis tel péché? N'as-tu pas offensé Dieu? N'as-tu pas violenté ta conscience?» Mais nous pouvons le repousser en lui disant que «le sang de Jésus [...] nous purifie de tout péché» (1 Jean 1 : 7). C'est justement lorsque le sentiment de notre péché nous empêche de prier que nous devons le faire. Nous pouvons avoir honte et nous sentir profondément humiliés, mais il nous faut prier et croire. «C'est une parole certaine et entièrement digne d'être reçue que Jésus-Christ est venu dans le monde pour sauver les pécheurs, dont je suis le premier » (1 Timothée 1 : 15). Le pardon et la réconciliation avec Dieu nous sont accordés, à nous,

pécheurs, non pas en vertu de nos œuvres ou d'un mérite quelconque de notre part, mais à titre de don gratuit dû à la justice immaculée du Christ.

Nous ne devons pas chercher à diminuer notre culpabilité en trouvant des excuses à notre péché. Nous devons accepter l'estimation de Dieu sur le péché, et elle est lourde. Seul le Calvaire peut nous révéler l'énormité du mal. Si nous devons porter le poids de nos fautes, nous serions écrasés. Mais un Être sans péché a pris notre place, un innocent s'en est chargé. «Si nous confessons nos péchés», Dieu «est fidèle et juste pour nous les pardonner, et pour nous purifier de toute iniquité» (1 Jean 1 : 9). Quelle glorieuse vérité !

Thoughts From the Mount of Blessing, pp. 115, 116;
Heureux ceux qui (éd.2001) p. 94.

Lundi 30 janvier 2017

Etre rempli du Saint-Esprit

Prenez le temps nécessaire, et mettez tout votre cœur dans vos prières. Demandez instamment à Dieu d'opérer en vous une réforme totale, afin que vous portiez les fruits de son Esprit, et que vous resplendissiez comme des flambeaux dans le monde. Ne soyez pas une entrave ou une malédiction pour la cause de Dieu, mais plutôt une aide et une bénédiction. Si Satan vous dit que vous ne pouvez jouir en toute liberté d'un plein salut, ne le croyez pas.

Chaque chrétien a le privilège de ressentir profondément l'influence de l'Esprit. Il est envahi par une paix céleste et il aime à méditer sur Dieu et sur le ciel. Il se rassasie des glorieuses promesses de la Parole.

Testimonies for the Church, vol. 1, p. 158;
Témoignages, vol. I, pp. 55, 56.

Quand l'homme est converti par la vérité, une transformation s'opère dans son caractère. Son intelligence se développe lorsqu'il obéit à Dieu. L'esprit et la volonté du Seigneur lui appartiennent et, en regardant constamment à Dieu pour lui demander conseil, il acquiert une compréhension plus profonde. Il y a ainsi un développement

général de l'intelligence lorsque cette faculté est placée sans réserve sous la direction de l'Esprit de Dieu.

My Life Today, p. 236; *Avec Dieu chaque jour*, p.240.

Par la contemplation de Jésus, nous recevons un principe vivant et grandissant ; le Saint-Esprit poursuit son œuvre, si bien que le croyant avance de grâce en grâce, de force en force, de progrès en progrès. Il se conforme toujours plus à l'image du Christ, jusqu'à ce que sa croissance spirituelle atteigne à la mesure de la stature du Christ Jésus. C'est ainsi que le Christ met fin à la malédiction du péché et soustrait l'âme croyante à son action et à ses effets. ...

Le Christ est le canal qui fait couler la miséricorde, l'amour et la justice, du cœur de Dieu dans celui du pécheur. « Il est fidèle et juste pour... pardonner [nos péchés], et pour nous purifier de toute iniquité » (1 Jean 1 : 9).

Selected Messages, book 1, p. 395; *Messages choisis* vol. 1, p. 463.

Nous pouvons, comme Nicodème, nous bercer de l'illusion que notre vie a été correcte, que notre moralité n'a rien laissé à désirer, et en conclure que nous n'avons pas lieu de nous humilier devant Dieu comme de vulgaires pécheurs. Mais quand la lumière de Jésus-Christ brillera dans notre âme, nous verrons combien nous sommes impurs; nous discernons l'égoïsme de nos mobiles et l'inimitié contre Dieu, qui ont souillé tous les actes de notre vie. Nous nous rendons compte que notre justice est véritablement comme le linge le plus souillé, et que seul le sang de Jésus peut nous purifier de la souillure du péché et transformer nos cœurs à sa ressemblance...

Nicodème comprit la leçon et la garda dans ses pensées. Dès lors il sonda les Ecritures d'une manière différente, non pas pour discuter une théorie, mais pour vivifier son âme. Il commença de voir le royaume de Dieu parce qu'il se soumit à la direction du Saint-Esprit.

Conflict and Courage, pp. 292, 293.

Mardi 31 janvier 2017

Conditions : 1^{ère} partie

Par les manifestations de son amour, par les supplications de son Esprit, il appelle l'homme à la repentance ; la repentance est un don de Dieu ; il fait d'abord un pénitent de celui qui deviendra l'objet de son pardon. La joie la plus douce qu'un homme puisse éprouver est le fruit d'une sincère repentance envers Dieu de celui qui a transgressé sa loi comme aussi de la foi en Christ Rédempteur et Avocat du pécheur. C'est pour que les hommes puissent éprouver la joie du pardon, la paix de Dieu, que le Christ les attire par la manifestation de son amour. S'ils se laissent attirer, soumettant leurs cœurs à l'action de sa grâce, il les conduira pas à pas vers une pleine connaissance de lui-même, et ceci est la vie éternelle.

Le Christ est venu révéler au pécheur la justice et l'amour de Dieu, et pour accorder à Israël la repentance et la rémission des péchés. Quand le pécheur contemple Jésus élevé sur la croix, souffrant à la place du transgresseur, supportant le châtiment du péché; quand il voit combien Dieu déteste le mal et en donne une preuve effroyable par la mort sur la croix, et aussi combien il aime l'homme déchu, il est amené à la repentance envers Dieu en raison de sa transgression de la loi sainte, juste et bonne. Il exerce sa foi en Christ, le Sauveur divin devenu son substitut, son garant, son avocat, Celui qui est devenu le centre de sa vie. Dieu peut montrer sa miséricorde et sa vérité au pécheur repentant et le faire bénéficier de son pardon et de son amour...

Quand l'ennemi survient comme un fleuve, et cherche à vous submerger par le sentiment de votre péché, dites-lui : « Je sais que je suis pécheur. Sans cela, je n'aurais pas besoin du Sauveur, qui a dit : « je ne suis pas venu appeler des justes, mais des pécheurs » (Marc 2 : 17). C'est justement parce que je suis pécheur que je suis autorisé à aller au Christ. Je suis pécheur et souillé, mais il a souffert l'humiliation et la mort, et il a détourné sur lui-même la malédiction qui eût dû me frapper. Je viens. Je crois. Je me réclame d'une promesse sûre: « Quiconque croit en lui ne périt point, mais il a la vie éternelle » (Jean 3 : 16).

Selected Messages, book 1, pp.323-325 ;
Messages choisis vol. 1, pp.380, 381.

Web page: www.adventverlag.ch/egw/f

Une puissance spirituelle est mise à la disposition de tous ceux qui la recherchent délibérément et intensément. Ils deviendront participants de la nature divine, car ils coopèrent avec Dieu. Le bon usage de cette puissance les rendra influents ; et cette puissance s'accroîtra en proportion de leur désir de faire la volonté de Dieu. [...]

Jésus a déclaré que le Père est plus désireux d'accorder le Saint Esprit à ceux qui le lui demandent que des parents à donner de bonnes choses à leurs enfants. L'Esprit Saint comprend tous les besoins de l'homme. Il déversera sur tout chercheur sérieux ce dont il a tellement faim et soif ; car les bénédictions que Dieu veut accorder sont illimitées. Nous ne pouvons en saisir ni la hauteur, ni la profondeur, ni la largeur. Le ciel entier est à la disposition de ceux qui, réalisant leur manque de sagesse, viennent directement à la source où la trouver. Dieu en donne largement à ceux-là sans reproche. Ils n'ont qu'à la demander avec foi, sans douter. [...] Celui qui reçoit la sagesse d'en-haut, s'est accroché fermement à la promesse, a reconnu ses besoins, et ne s'est pas détourné du droit chemin.

In Heavenly Places, p. 294; Dans les lieux célestes p. 295.

Mercredi 1^{er} février 2017

Conditions: 2e partie

Le Christ ne couvre pas le péché par sa justice, mais il l'enlève et le remplace par elle en l'imputant au pécheur. Quand votre cœur est nettoyé du péché, c'est la justice du Christ qui marche devant vous et la gloire du Seigneur qui se tient derrière vous (cf. Psaume 139 : 5). Dès lors, votre influence sera résolument du côté du Christ ; car, au lieu de considérer votre personne comme centre de votre vie, vous y placerez le Christ et vous vous considérerez comme le gardien des vérités sacrées. ...

Cessons donc de regarder à nous-mêmes ; regardons à lui, de qui vient toute vertu. On ne peut se rendre meilleur. Venons à Jésus tels que nous sommes, avec un désir sincère d'être purifiés de toute tache de péché, et acceptons le don de son Esprit... Saisissons-nous de la promesse du Christ par une foi vivante, car il a dit : « Si vos péchés sont

comme le cramoisi, ils deviendront blancs comme la neige ; s'ils sont rouges comme l'écarlate, ils deviendront comme de la laine » (Ésaïe 1 : 18).

Reflecting Christ, p. 213.

La persévérance dans la prière est une autre condition de l'exaucement. Il faut prier sans cesse pour croître dans la foi. « Persévérez dans la prière », est-il écrit. « Persévérez dans la prière, veillez-y avec actions de grâces » (Romains 12 : 12; Colossiens 4 : 2). Pierre exhorte les croyants en ces termes « Soyez donc sages et sobres, pour vaquer à la prière » (1 Pierre 4 : 7). Paul leur dit : « En toute chose faites connaître vos besoins à Dieu par des prières et des supplications, avec des actions de grâces » (Philippiens 4 : 6). « Pour vous, bien-aimés » dit Jude, « vous édifiant vous-mêmes sur votre très sainte foi, et priant par le Saint-Esprit, maintenez-vous dans l'amour de Dieu » (Jude 20, 21). La prière constante est une union ininterrompue de l'âme avec le Seigneur, de sorte que la vie de Dieu nous est communiquée, et que de notre vie rejaillissent vers lui la pureté et la sainteté.

La constance dans la prière est une nécessité; que rien ne s'interpose entre vous et ce devoir. Faites tout ce qui dépend de vous pour maintenir une communion intime entre Jésus et votre âme.

Cherchez toutes les occasions de vous rendre là où l'on se réunit pour prier. Ceux qui aspirent véritablement à être en communion avec Dieu seront présents aux réunions de prière et y participeront, vivement désireux d'en retirer tous les avantages possibles. Ils saisiront toutes les occasions pour recevoir du ciel des rayons de lumière.

Il faut aussi prier dans le cercle de la famille, et surtout ne pas négliger la prière secrète. Celle-ci est la vie de l'âme et sans elle toute croissance spirituelle est impossible. Prier en famille et en public ne saurait suffire. Quand vous êtes seul, ouvrez votre âme au regard scrutateur de Dieu. Votre prière ne doit être entendue que de lui seul. Aucune oreille curieuse ne doit être témoin de vos épanchements. Dans la prière secrète, l'âme est affranchie des influences extérieures, sourde aux bruits de la terre. Calme mais fervente, elle s'élève jusqu'à Dieu, qui est sa forteresse et sa force. Une influence douce et durable émanera de celui qui exauce les prières faites en secret, et dont l'oreille est

ouverte aux requêtes de nos cœurs. Par une foi calme et simple, l'âme s'entretient avec le Seigneur et se fortifie pour la lutte contre Satan. Le Seigneur est notre forte tour.

Priez dans votre chambre ; mais élevez aussi vos cœurs vers le ciel tout en vaquant à vos occupations de chaque jour.

Steps to Christ, pp. 97, 98; *Le meilleur chemin*, pp. 95, 96.

Jeudi 2 février 2017

Vivre centré sur soi ou vivre centré sur Christ

« Je suis le cep ; vous, les sarments », dit le Christ aux disciples. Il allait leur être enlevé, mais le lien spirituel qui les unissait à lui devait rester intact. Comme le sarment est uni au cep, dit-il, vous devez être unis à moi. La greffe est insérée, et fibre par fibre, veine par veine, elle s'incorpore au cep. La vie du cep devient la vie du sarment. L'âme morte par ses fautes et par ses péchés obtient la vie par sa relation avec le Christ. L'union se forme par la foi en lui en tant que Sauveur personnel. Le pécheur unit sa faiblesse à la force du Christ, sa nullité à la plénitude du Christ, sa fragilité à la puissance endurente du Christ. Dès lors il possède l'esprit du Christ. L'humanité du Christ est entrée en contact avec notre humanité, et notre humanité avec sa divinité. C'est ainsi, que par le moyen du Saint-Esprit, l'homme devient participant de la nature divine. Il est accepté en son Bien-Aimé.

Une fois que cette union avec le Christ s'est formée, il faut la maintenir. Le Christ dit : « Demeurez en moi, comme moi en vous. De même que le sarment ne peut de lui-même porter du fruit, s'il ne demeure sur le cep, de même vous non plus, si vous ne demeurez en moi ». Il ne s'agit pas d'un contact occasionnel, d'une relation intermittente. Le sarment fait partie du cep ; entre la racine et les sarments il y a une communion ininterrompue de vie, de force et de fécondité. Détaché du cep, le sarment ne saurait vivre. Vous ne sauriez davantage vivre en étant séparés de moi. La vie que vous avez reçue de moi ne peut se conserver que par une communion continue. Sans moi vous ne pouvez vaincre un seul péché, ni résister à une seule tentation.

« Demeurez en moi, comme moi en vous ». Demeurer en Christ c'est recevoir constamment son Esprit, c'est vivre dans une parfaite soumission à son service. La voie de communication entre l'homme et Dieu doit être continuellement libre ; ainsi que le sarment tire constamment la sève du cep vivant, nous devons rester attachés à Jésus, et recevoir de lui, par la foi, la force et la perfection de son caractère.

The Desire of Ages, pp. 675, 676; *Jésus-Christ* p. 680.

N'introduisez pas dans votre vie présente les désagréments du passé. Témoignez que la vie avec le Christ n'est pas un échec. Parlez du Christ ; qu'il soit votre compagnon. Repoussez Satan, marchez avec Jésus, soyez parfait en lui. Ne donnez jamais à Satan la satisfaction de vous accabler du sarcasme que votre foi est une tromperie, une illusion. Le Saint-Esprit a une œuvre à accomplir dans le cœur ; lorsqu'elle sera terminée, les larmes amères ne couleront plus, mais cette promesse se réalisera : « L'eau que je lui donnerai deviendra en lui une source d'eau qui jaillira jusque dans la vie éternelle » (Jean 4 : 14). C'est en Dieu seul que vous pourrez rester debout. Votre cœur réconcilié avec Dieu transformera vos rapports avec vos frères. On verra que le Christ demeure dans le temple de votre âme.

The Upward Look, p. 314; *Levez vos yeux en haut*, p.306.

Le développement du caractère chrétien qui tend vers cet état de perfection est un acheminement vers la beauté. [...] Tandis que le cœur se transforme par le renouvellement de l'esprit, les grâces de ce dernier marquent le visage qui reflète le raffinement, la délicatesse, la paix, la bonté, l'amour pur et tendre dont l'âme déborde. ...

Rendez gloire à Dieu en toutes choses.

My Life Today, p. 153; *Avec Dieu chaque jour*, p. 157.

Vendredi 3 février 2017

Pour aller plus loin : *Pour un bon équilibre mental et spirituel*, vol. 1 « Conseil à un maître emporté » p. 197.